



**Mi Universidad**

## **Ensayo**

*Nombre del Alumno: Ana Cristal García Sánchez*

*Nombre del tema: Binomio de necesidades sociales-recursos*

*Nombre de la Materia: Trabajo social I*

*Nombre del profesor: Viridiana López Sánchez*

*Nombre de la Licenciatura: Trabajo social*

*Cuatrimestre: Segundo cuatrimestre*

*Fecha: 11/02/24*

## INTRODUCCIÓN

En este ensayo hablaremos sobre temas importante, principalmente sobre el binomio de necesidades sociales-recursos es un concepto que se utiliza para analizar la relación entre las necesidades básicas de los individuos y la disponibilidad de recursos para satisfacerlas. Este concepto se basa en la premisa de que todos los seres humanos tienen una serie de necesidades fundamentales, como la alimentación, la vivienda, la educación y la atención médica, entre otras. Estas necesidades son indispensables para poder vivir una vida plena y digna. Sin embargo, la realidad es que no todos tienen acceso a los recursos necesarios para satisfacer estas necesidades.

También hablaremos sobre que es la necesidad, Las necesidades básicas del ser humano son un conjunto de requerimientos fundamentales que todos los individuos necesitan para vivir de manera digna y satisfactoria. Estas necesidades van más allá de lo puramente físico y están relacionadas con aspectos emocionales, sociales y psicológicos. Satisfacer estas necesidades es esencial para el bienestar y la felicidad de las personas, así como para su desarrollo personal y social.

Y por último hablaremos de criterio de atención de las necesidades, es un aspecto fundamental en el desarrollo de cualquier sociedad. Este criterio se refiere a la manera en que se asignan los recursos y se brinda apoyo a las diferentes necesidades de las personas, ya sea en el ámbito de la salud, la educación, la vivienda, entre otros. La importancia de este criterio radica en la equidad y la justicia social, pues busca asegurar que todas las personas tengan acceso a los servicios y recursos necesarios para satisfacer sus necesidades básicas.

En primer lugar, que son las necesidades Las necesidades humanas pueden ser clasificadas en diferentes categorías. Una de ellas es la necesidad fisiológica, que se refiere a la satisfacción de las necesidades básicas del cuerpo, como la alimentación, la sed, el sueño, la vestimenta y la vivienda. Estas necesidades están relacionadas con la supervivencia y la salud física de las personas.

Otra categoría de necesidades humanas es la necesidad de seguridad, que implica la protección y el resguardo frente a peligros, amenazas o situaciones de incertidumbre. Las personas necesitan sentirse seguras en su entorno físico y social para poder llevar adelante sus actividades y desarrollarse plenamente.

Además, las necesidades humanas incluyen la necesidad de pertenencia y afecto. Los seres humanos son seres sociales por naturaleza y necesitan establecer vínculos afectivos con otras personas, formar parte de grupos y ser aceptados y valorados por los demás. Esta necesidad está relacionada con la construcción de identidad y la sensación de pertenencia a una comunidad.

Tipos de necesidades:

**Necesidades fisiológicas:** Este tipo de necesidad es la más fundamental para nuestra supervivencia y corresponde a las necesidades básicas del cuerpo humano, como la alimentación, el agua, el sueño, la respiración y la eliminación de desechos. Satisfacer estas necesidades es esencial para mantener nuestro equilibrio físico y garantizar así nuestra salud y bienestar.

**Necesidades económicas:** Las necesidades económicas son una parte esencial de la vida humana. Todos nosotros requerimos satisfacer diferentes requerimientos básicos y materiales para poder vivir en sociedad. Estas necesidades se refieren a la adquisición de bienes y servicios que nos permiten desarrollarnos de manera adecuada. En este ensayo, exploraremos las diferentes categorías de necesidades económicas y cómo estas influyen en nuestra vida cotidiana.

**Necesidades primarias:** Las necesidades primarias son aquellas que son esenciales para la supervivencia y el bienestar de los seres humanos. Estas necesidades básicas incluyen la alimentación, el agua, el refugio y la vestimenta.

**Necesidades sociales:** Las necesidades sociales son aspectos esenciales en la vida de los seres humanos, ya que somos seres gregarios por naturaleza. A lo largo de nuestra existencia, todos necesitamos interactuar con otros individuos y establecer relaciones sociales que nos brinden apoyo, afecto y sentido de pertenencia.

Están son algunas necesidades más importantes que podemos tener en nuestra vida diaria. Y por último tema tenemos El criterio de atención de las necesidades, es fundamental que los criterios de atención se basen en una evaluación exhaustiva de las necesidades de cada persona. Esto implica no sólo identificar y comprender las necesidades básicas, como la alimentación sino también las necesidades emocionales y sociales, como la atención psicológica y el apoyo en la integración social. Además, es importante tener en cuenta las capacidades y limitaciones de cada persona, adaptando la atención a sus características individuales. Por ejemplo, una persona con discapacidad física requerirá de ciertos dispositivos o servicios específicos para garantizar su bienestar, mientras que una persona mayor puede necesitar cuidados especializados para mantener su autonomía.

La atención de las necesidades debe ser integral, es decir, debe abarcar no sólo aspectos físicos, sino también emocionales y sociales. Una persona puede tener sus necesidades básicas satisfechas, pero si no recibe apoyo emocional o se encuentra en una situación de aislamiento social, su calidad de vida se verá afectada. Es fundamental que los criterios de atención contemplen todos estos aspectos y se busque una atención integral que promueva el bienestar completo de las personas. Esto implica brindar servicios de atención psicológica y social, así como fomentar la participación y la integración social de las personas.

## CONCLUSIÓN

El conocimiento de los diferentes tipos de necesidades que existen nos ayuda a comprender la importancia de satisfacerlas de manera adecuada. Las necesidades físicas, emocionales y psicológicas son fundamentales para nuestro bienestar, y su satisfacción nos permite vivir vidas plenas y saludables. Además, es necesario considerar las diferentes etapas de la vida y los factores socioeconómicos que pueden influir en la satisfacción de estas necesidades. Es responsabilidad de la sociedad trabajar para garantizar que todas las personas tengan acceso a las condiciones necesarias para satisfacer sus necesidades básicas y vivir una vida digna.

Las necesidades humanas son diversas y pueden clasificarse según su relación con la economía. Las necesidades básicas son fundamentales para la subsistencia y tienen un impacto directo en la economía, ya que su satisfacción requiere de recursos y servicios que deben ser obtenidos a través de la compra o producción. Por otro lado, las necesidades secundarias o de lujo son menos prioritarias y su satisfacción depende en gran medida de factores como el poder adquisitivo y los gustos personales. En ambos casos, es importante tener en cuenta que las necesidades humanas son dinámicas y pueden variar a lo largo del tiempo y en diferentes contextos socioeconómicos. La comprensión de estos tipos de necesidades y su relación con la economía es fundamental para entender cómo se distribuyen los recursos y cómo se generan las demandas en la sociedad. Los criterios de atención de las necesidades son fundamentales para garantizar la calidad de vida de las personas. Estos criterios deben ser flexibles y adaptarse a las necesidades individuales, teniendo en cuenta las capacidades y limitaciones de cada persona.